

Lettre d'infos

#Janvier 2014

L'Édito

En ce début d'année, les élu-e-s régionaux EELV adressent à toutes et tous leurs meilleurs vœux d'épanouissement et de réussite pour cette année 2014.

Disons-le clairement, le budget 2014 n'est pas le budget que les écologistes auraient proposé s'ils étaient majoritaires. Mais, fidèles à nos engagements, nous avons agi pour écologiser les politiques régionales, le budget de compromis voté pour 2014 en est la preuve. Les décisions qui ont été prises permettent au-delà des discours d'apporter des réponses aux urgences sociale et environnementale sur tous les territoires.

Nous avons été vigilants pour que les efforts afin de lutter contre la précarité énergétique notamment en matière de logement, développer les énergies renouvelables, soutenir la filière bio, l'éco-industrie, l'innovation et l'emploi durable soient, même si on doit encore aller plus loin, poursuivis et accentués.

2014 sera aussi l'année du nouveau Contrat de Projets État-Région 2014-2020 portant sur de grandes orientations prioritaires comme la transition écologique et énergétique, les mobilités multimodales ou encore l'appui aux filières d'avenir. Nous veillerons à ce que l'égalité des territoires, l'épanouissement harmonieux de la métropole toulousaine, des agglomérations midi-pyrénéennes et des territoires plus ruraux soient au cœur des orientations proposées.

Convaincus que la participation citoyenne doit être un moteur dans la construction des politiques publiques de demain, nous continuerons à nous mobiliser sur le terrain pour être à l'écoute de chaque territoire et de leurs habitant-es et nous en faire le relais.

Vous trouverez dans ce document quelques exemples de nos combats, de ceux qu'ils nous restent à mener pour écologiser toujours plus nos politiques régionales.

La transition écologique doit être au cœur des politiques. Ce sera l'enjeu des échéances à venir.

Guillaume Cros,
Président du Groupe

Enfin un incubateur régional d'innovation sociale !

« Apporter un appui déterminé aux structures de l'économie sociale et solidaire » : voilà la promesse faite par la liste écologiste lors des élections régionales de 2010.

Aujourd'hui, avec la création de l'incubateur régional d'innovation sociale, les processus d'accompagnement à l'ingénierie collective et la participation de la Région dans les Pôles Territoriaux de Compétitivité Economique, de nouvelles étapes ont été franchies en matière d'ESS.

L'ESS avance et c'est sous l'impulsion de notre groupe que l'incubateur régional permettra d'accompagner et de faire émerger des initiatives d'innovation sociale en Midi-Pyrénées.

Réorienter les formations vers les métiers verts !

Convaincus que les crédits alloués à la formation professionnelle par l'institution régionale constituent des financements qui agiront directement sur l'accès à la formation pour les demandeurs d'emploi et les salariés les plus fragiles, nous nous sommes fortement investis dans les débats qui ont précédé le vote du budget régional 2014 afin d'abonder «les lignes budgétaires formations professionnelles».

L'accès aux formations qualifiantes reste le meilleur moyen de lutter efficacement contre le chômage. L'augmentation du budget formation professionnelle de plus de 1,2 millions, en cohérence avec les politiques régionales mises en place en matière de développement durable et de développement économique, devrait permettre d'amplifier les débouchés autour des métiers verts (grâce à une augmentation supplémentaire de 600 000€ sur cette ligne), liés à la rénovation énergétique, aux économies d'énergie et aux énergies renouvelables.

Faciliter la rénovation énergétique des bâtiments

La transition énergétique est une priorité écologique et sociale qui sera notamment garantie par des logiques de sobriété et d'économies d'énergie dans l'habitat, l'entreprise et les transports.

En début de mandat, notre groupe souhaitait la mise en place d'un mécanisme de tiers financement pour lutter contre toutes formes de précarité énergétique. Avec l'éco-chèque logement et la mise en place d'un partenariat avec le système bancaire permettant une garantie d'emprunt à des taux préférentiels, les élus écologistes ont participé à la mise en place d'une politique de transition énergétique ambitieuse et qui doit pouvoir aller encore plus loin, nous y veillerons.

Agenda 21 « seconde génération »

Développer la mobilité durable, préparer une véritable stratégie régionale de la biodiversité, favoriser l'éducation à l'environnement et au développement durable, mettre en oeuvre un schéma régional intégré de la rénovation énergétique des logements : tant de projets essentiels pour réussir la transition écologique et énergétique de nos territoires !

Ces nouvelles mesures, intégrées dans l'Agenda 21 «seconde génération», viendront pérenniser et consolider les politiques régionales en matière de développement durable. Nous resterons attentifs à la mise en oeuvre et à l'avancée de ces actions notamment en participant au comité consultatif, nouvelle proposition de cet Agenda 21 «seconde génération».

Mobilité durable et transports de proximité

Depuis notre élection en 2010, nous n'avons eu de cesse de nous opposer aux financements régionaux des routes et aéroports. Désormais la Région - au travers du CPER 2014 - 2020 - interviendra uniquement sur les projets déjà engagés avec 2 exceptions, dont une de taille : l'aménagement de Castres-Toulouse mais sans engagement pour l'instant pour la Région sur le type d'aménagement.

Les trains du quotidien et l'arrivée du TGV à Toulouse demeurent nos priorités. S'obstiner sur la LGV risque d'ailleurs de renvoyer aux calendes grecques le Paris-Toulouse en moins de 4h ! Ces priorités devront être intégrées au Schéma Régional de Mobilité Durable qui verra le jour en 2014 afin de garantir un aménagement équilibré de notre territoire.

Plan protéines régional

L'augmentation des crédits budgétaires dédiés au Plan Protéines Régional - engagement de campagne pris en 2010 - est le fruit d'un long travail mené par les écologistes au sein du Conseil Régional.

Ce plan auquel s'ajoutent également des investissements liés aux exploitations en Agriculture Biologique et aux aides à l'installation des jeunes agriculteurs nous permet de dire que nos politiques vont dans le bon sens, celui d'une agriculture de proximité, respectueuse de l'environnement, sans OGM.

Nous poursuivrons nos efforts en veillant à la consolidation de nos partenariats avec le monde associatif pour accentuer le développement de l'agro-écologie. Nous continuerons de nous mobiliser pour que l'agriculture productiviste et industrielle laisse place en Midi-Pyrénées à une agriculture paysanne qui permette aux agriculteurs de vivre de leur travail.

Restons mobilisé-es pour la zone humide du Testet !

Depuis plusieurs mois, nous nous mobilisons aux côtés du collectif pour la sauvegarde la zone humide du Testet et nous opposons au projet de construction de barrage de Sivens, un projet de retenue d'eau qui ne contribue qu'à illustrer le modèle d'une agriculture industrielle, productiviste, totalement dépassée par les enjeux environnementaux actuels.

Nous ne pouvons accepter qu'un tel projet passe outre les avis scientifiques, politiques et citoyens. Le projet de retenue de Sivens est un projet inacceptable, qui ne doit pas voir le jour.

Contacts :

www.ee-crmip.org
rmp.europe-ecologie@cr-mip.fr
Tél. 05 61 33 54 73

